

Villes et villages typiques d'Alsace



Sur cette carte sont représentés les villages possédant un patrimoine de maisons traditionnelles le plus représentatif de l'habitat alsacien des XIV^e, XVII^e et XVIII^e siècles. Il s'agit principalement de maisons dites à colombages utilisant pour l'essentiel le pan de bois.

Il est bien clair que de nombreuses maisons n'ont plus aujourd'hui l'aspect qu'elles avaient autrefois et que la plupart d'entre elles ne sont plus des fermes. Si elles ont souvent perdu ou transformé de fond en comble leurs bâtiments agricoles (écuries, étables, remises...), leur logis reste pour l'essentiel inchangé, du moins dans son aspect extérieur.

Quelques grandes fermes, notamment en Kochersberg et pays de Hanau où les traditions agricoles se sont maintenues, conservent encore des ensembles tout à fait remarquables. De même dans le Sundgau, vérita-

ble répertoire architectural de la région, de nombreuses maisons sont encore en l'état et un remarquable effort de rénovation intelligente y est effectué.

Cette carte ne répertorie que les ensembles les plus remarquables, mais dans chaque village existe une ou plusieurs maisons qui mériteraient la peine d'une visite et d'une étude à part entière.